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El nuevo mercado de la calle Carril del Conde, en el distrito de Hortaleza, 
será el primero de los «centros comerciales del barrio» que el Ayuntamiento 

de Madrid proyecta construir en aquellas zonas de la capital que lo necesiten. 
El municipio financiará y llevará directamente la gestión del mercado 

Tendrán paneles de energía solar, guardería, salas de reuniones y aparcamiento, entre otros servicios 

El edificio, que arquitectóni
camente recordará a los anti
guos mercados, dispondrá de 
guardería, sala de reuniones y 
aparcamiento. Teniendo en 
cuenta el carácter representa
tivo de esta construcción, que 
sin duda servirá de modelo a 
las siguientes, se ha previsto 
instalar en la fachada princi
pal un panel de captación de. 
energía solar. 

Los centros comerciales de 
barrio que la Delegación de 
Abastos y Mercados del Ayun
tamiento madrileño, en cone
xión con las juntas municipales 
de distrito, proyecta construir, 
superan la idea tradicional. 
Funcionarán —según el infor
me facilitado por esta Delega
ción— como una agrupación 
de comercios y servicios, que 
pondrán al alcance del consu
midor todo tipo de productos, 
no sólo alimenticios, en las me
jores condiciones de presenta
ción, higiene y precio. 

Estos centros estarán desti
nados a solucionar el problema 
de las zonas mal abastecidas en 
el presente, evitando a los ve
cinos largos y engorrosos des
plazamientos; introducirán, 
además, un factor de compe
tencia que contribuirá a regu
lar los precios. 

LA GESTIÓN MUNICIPAL 

El Ayuntamiento de Madrid 
sigue en la actualidad una polí
tica tendente a financiar y ges
tionar directamente los servi
cios municipales. Poner en 
marcha el mercado de Carril 
del Conde va a suponer una 
fuerte inversión que, de todas 
formas y según las previsiones 
de los responsables de Abastos 
y Mercados, se recuperará a 
corto plazo. 

La construcción y gestión 
por concesión practicada en las 
últimas décadas —en opinión 
de estos mismos responsa
bles— ha tenido más inconve
nientes que ventajas, pues de
jar las competencias municipa
les en manos de los particula-
r e s b e n e f i c i a a l o s 
concesionarios, en detrimento 

Los nuevos centros comerciales incorporan nuevos servicios a los ya tradicionales 

LOS CENTROS COMERCIALES 
DE BARRIO SERÁN 

LOS MERCADOS DEL AÑO I I I 

El Ayuntamiento de Madrid quiere mejorar los servicios de los mercadso ya existentes, al tiempo que se 
construyen otros nuevos 

El primero de los proyectados por el Ayuntamiento de Madrid será 
construido en la calle Carril del Conde, en el distrito de Hortaleza 

de los vecinos. Los nuevos 
mercados, dice el informe, se
rán «más higiénicos, completos 
y competitivos que los que 
ofrece la iniciativa particular, 
naturalmente volcada a renta-
bilizar al máximo las inversio
nes que realiza». 

Por el momento, la mayor 
dificultad con que ha habido 
que enfrentarse para el desa
rrollo del plan de construcción 
es la disponibilidad de los sola
res, pues no siempre existen 
terrenos municipales donde la 
escasez de comercios y servi
cios hacen necesaria la edifica

ción de un centro; en otras oca
siones son los problemas de or
denación urbanística y califi
cación del suelo los que retra
san los trámites. 

El expediente para levantar 
un centro comercial de barrio 
en un solar municipal de la ca
lle Carril del Conde se inició a 
petición de la Junta municipal 
del distrito de Hortaleza. Los 
estudios previos de la zona que 
se hicieron y las encuestas rea
lizadas entre los vecinos, de
mostraron la oportunidad de 
construir allí el nuevo merca
do y, listos ya el anteproyecto 

y la maqueta, las obras se aco
meterán en breve plazo. 

INSTALACIONES 
MODERNAS 

Para la construcción se em
plearán materiales modernos 
—poliuretano, poliéster y fibra 
de vidrio—, porque los respon
sables de Abastos los conside
ran más ligeros, aislantes y de 
más fácil limpieza que los con
vencionales. En cuanto a un 
estudio arquitectónico, se pre
tende que su aspecto general 
recuerde las edificaciones me

tálicas de principio de siglo, re
cuperando la tradición de los 
antiguos mercados. 

El centro comercial, con una 
extensión de 2.800 metros cua
drados, dispondrá de un gran 
espacio central con ilumina
ción al Norte, al que darán la 
mayor parte de los puestos, co
locados en dos alturas. De és
tos, que serán un total de 52, 13 
van a estar situados en el exte
rior, protegidos por una mar
quesina. 

Además de los servicios pro
pios del mercado, éste dispon
drá de una guardería y una sa
la de reuniones con entrada in
dependiente, que podrá ser uti
lizada para fines ajenos al 
centro, como exposiciones, etc. 
El aparcamiento que se pro
yecta será capaz para más de 
ochenta automóviles, lo que 
aumentará, sin duda, la como
didad de los asistentes. 

En cuanto a las instalacio
nes, se ha previsto la coloca
ción de un sistema de recupe
ración de calor y un gran pa
nel de captación de energía so
l a r en toda la f a c h a d a 
principal, orientada al Sur, que 
permitirá incorporar directa
mente aire caliente al interior 
en los días soleados de invier
no. Si a esto sumamos la apor
tación calorífica de las instala
ciones eléctricas, el estudio 
preliminar permite suponer 
que, sin otro sistema adicional, 
podrá mantenerse durante los 
meses de frío una temperatura 
media de 16 grados. 

El sistema eléctrico evitará 
las radiaciones directas y, se
gún el informe de Abastos, las 
circulaciones de acceso están 
perfectamente resueltas. 

En una primera estimación 
de costes, se ha calculado un 
presupuesto inicial, ya que no 
se considera el acondiciona
miento de los puestos, de 104 
millones. De ellos, 26 estarán 
destinados al aparcamiento y 
tres y medio al colector solar y 
al recuperador de calor. 

Fernando GARCÍA 
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La CEIM solicita 
compensaciones 

económicas para Madrid 
por ser la capital 

del Estado 

PROPUESTAS 
DÉLOS 
AL 
DE AUTO 

La Confederación Empre
sarial Independiente de Ma
drid ha pedido al grupo po
pular del Congreso que tra
mite la sugerencia de la pa
tronal madri leña en relación 
con el estatuto de Madrid. 

El secretario general de la 
CEIM, Agustín Mascareñas, 
ha subrayado que la princi
pal sugerencia de CEIM a di
cho proyecto de estatuto es 
que se incluya con claridad 
cuál debe ser la compensa
ción que debe recibir Madrid 
por ser la capital del Estado y 
que las Cortes Generales es
tudien cuál debe ser dicha 

En Madrid radican numerosos edificios oficiales exentos de impuestos. El denominado «estatuto de capitalidad» serviría, entre otras cosas, 
para compensar esta sitúa'ion 

compensación. 
A juicio de la CEIM, en el 

proyecto de estatuto está 
muy poco precisado este con
cepto, así como la ordenación 
territorial de la futura comu
nidad autónoma de Madrid. 
Propone «abrir líneas de re
flexión para determinar si 
con lo actualmente dispuesto 
resulta suficiente y reconsi

derar el silencio que en este 
momento se registra sobre la 
realidad metropolitana». 

Para la patronal madri le
ña, «no se trata sólo de que 
este estatuto olvide absoluta
mente la metrópoli como rea
lidad, lo que ya es grave; se 
olvida también como fenó
meno jurídico, y es claro que 
el asunto, tras la aprobación 
del estatuto y en vir tud de la 
autonomía, desaparecen los 
actuales ligámenes que rela
cionan el gobierno de la me

trópoli a instancias legales». 
Por último, la CEIM consi

dera que a la asamblea de 
parlamentarios de Madrid le 
debe corresponder no sólo la 
aprobación de los presupues
tos, sino su control y el de las 
cuentas de la comunidad au
tónoma. 

VALORACIÓN 
DEL ESTATUTO 

Jun to con los reparos ya 
expuestos al proyecto de es
tatuto, CEIM valora el mis-

«A la asamblea de 
parlamentarios —afirma— la 
debe corresponder no sólo la 

aprobación de los 
presupuestos, sino su control, 
así como el de las cuentas de 

la comunidad autónoma» 

mo «como ins t rumento que 
p re tende racionalizar una 
autonomía que t iene caracte
rísticas especiales, pero que 
debe ser mejorado en cues

tiones fundamentales , como 
es el caso ya citado de la 
compensación por capitali
dad. 

La J u n t a d i r ec t iva de 
CEIM aprobó un documento 
recogiendo esta pretensión. 

Al mismo tiempo, los em
presarios piden que se les 
consulte y tenga en cuenta a 
la hora de adoptar decisiones 
económicas de t ranscenden
cia para la comunidad autó
noma. 

Reducción de los topes 
cuyo período mínimo 

debe ser de seis meses 

SE MODIF 
LA CONTR 
LABORAL 

El subsecretario del Depar
tamento de Trabajo, Segis
mundo Crespo, ha empezado 
una serie de consultas con los 
sindicatos y con la patronal 
CEOE para la modificación 
de la parte del decreto de 
contratación temporal cuya 
vigencia expira el 31 de di
ciembre de este año. 

Tras las entrevistas cele
bradas con CEOE, UGT y 
CC. OO., el subsecretario ha 
manifestado a los periodistas 
que se ha iniciado, por el trá
mite de urgencia, la modifi
cación de una parte del de
creto de contratación tempo
ral actualmente vigente. 

Para ello se ha pedido un 
dictamen del Consejo de Es
tado, quien fallará en el pe
ríodo de ocho días, y se han 
iniciado una serie de consul
tas con los sindicatos y la pa
tronal antes de la aprobación 
del decreto, que probable
mente se efectuará en el 
Consejo de Ministros del pró
ximo día 29. 

Las modificaciones de la 
actual legislación sobre con
tratación temporal, según di
jo el subsecretario, se centran 

1983, UN AÑO DIFÍCIL 
PARA NUESTRA ECONOMÍA 

en la ampliación del tiempo 
mínimo de contratación a 
seis meses. Además, en la re
ducción de los topes de con
tratación temporal, sobre to
do en las grandes empresas, y 
en ciertas limitaciones para 
evitar la sustitución de pues
tos fijos por temporales. 

José Luis Corcuera, de la 
ejecutiva de UGT, manifestó 
que con las modificaciones 
previstas, que se efectuarán 
antes del 31 de diciembre, se 
vuelve, en gran medida, al 
decreto 1363 de julio del 81. A 
juicio de Corcuera, los topes 
para la contratación tempo

ral deben de ser reducidos y 
este tipo de contratos debe es
tar dirigido a colectivos como 
el de mayores de cuarenta y 
cinco años, minusválidos, de
mandantes de primer em
pleo, etc. «La contratación 
—dijo— debe ser por un mí
nimo de seis meses, salvo en 
hostelería y construcción.» 

El subsecretario dijo que la 
revisión de toda la normati
va, en su conjunto, sobre con
tratación temporal, se efec
tuará durante el mes de ene
ro de 1983, tras las consultas 
correspondientes con sindica
tos y patronal. 

Los aumentos generalizados 
de los precios no se ha hecho ni 
se hará esperar. Es una necesi
dad «cuasi biológica» de las pri
meras medidas adoptadas por el 
Gobierno socialista. 

Es un mal menor, dado que la 
adopción de esas medidas se ha
cía absolutamente imprescindi
ble para intentar sacar al país 
del marasmo económico en el 
que se encuentra. 

Al ciudadano no le debe sor
prender, puesto que se trata de 
una realidad incuestionable. 
Aunque esa realidad sea doloro-
sa. 

Al Gobierno entrante hay 
que agradecerle la valentía, el 
realismo y la decisión que ha 
demostrado al coger el «toro por 
los cuernos», a un bicho increí
blemente difícil de torear. La 
situación heredada no estaba 
para bromas y los «boyer boys» 
han decidido meter el bisturí 
hasta el fondo. Sin embargo, al 
sufrido ciudadano que ha visto 
empobrecerse su economía y la 
economía general del país, quie
re resultados lo más rápidamen
te posible y ver cómo sus indu
dables sacrificios sirven para al
go concreto. Esa es la esperanza. 

EXPLICAR Y CONVENCER 

El reto del Gobierno socialis
ta no solamente estriba en sa
near de manera global la econo
mía española, sino en ofrecer a 
los ciudadanos una serie de ex
plicaciones acerca del por qué se 
toman esas decisiones. Esta es 
justamente la diferencia de un 
Gobierno que conecta con el 

Exige sacrificios 
y austeridad 

por parte de todos 

pueblo y que sabe convertir la 
democracia formal en real. 

Y junto a las explicaciones, el 
ciudadano casi nunca, como 
ahora en nuestra historia re
ciente, quiere también conven
cerse de que esa política es la 
mejor. 

Ño se puede devaluar la mo
neda, subir de forma generali
zada los carburantes, los trans
portes o los artículos de consu
mo sin decir a la ciudadanía la 
razón fundamental de esas subi
das. 

Por otro lado, la austeridad y 
el sacrificio deben ofrecerlo co
mo los primeros, la Administra
ción y la alta cúpula de ésta, 
como ejemplo moralizante. 

Pienso que las primeras me
didas adoptadas en este sentido 
—suprimir las vacaciones a los 
funcionarios—, etc., son buenas, 
aunque duelan a los interesados. 

El Gobierno y los altos cargos 
han contraído una grave res
ponsabilidad que sabemos tie
nen intención de asumir. Que la 
ilusión generalizada del pueblo 
español no caiga en saco roto y, 
en esta ocasión, a grandes espe
ranzas no sucedan grandes desi
lusiones. Ojalá. Sería el mejor 
regalo de Reyes continuado pa
ra 1983. Un año crítico y crucial 
para nuestra economía. 

G. P. C. 
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La cosecha 
1982-83 duplica 

la media obtenida 
en los últimos 

cinco años 

ENMAD 
20.000 TO 
DE ACEI 

El plan de 
reestructuración 

del olivar, 
aprobado en abril, 
aún no ha surtido 

efectos en la 
provincia 

Para la campaña 1982-83. las 
previsiones de cosecha de acei
tuna en la provincia se calcu
lan en 20.000 toneladas, canti
dad que supera en más del do
ble la media de cosechas de los 
cinco últimos años. De las 
23.000 hectáreas dedicadas al 
cultivo del olivar, unas once 
mil, que en el mes de septiem
bre no fueron tratadas contra 
la «mosca» (dancus oleae), se 
encuentran dañadas por esta 
plaga, y se espera que repercu
ta, sobre todo, en la calidad del 
aceite. 

La falta de rentabilidad ha
ce del olivar un cultivo com
plementario, y gran parte de 
los agricultores lo tienen por 
tradición. El plan de reestruc
turación y reconversión del 
olivar, aprobado por la Admi
nistración en abril, no ha su
puesto, hasta el momento, nin
gún cambio para el olivar ma
drileño. 

La recolección de la aceitu
na se presenta favorable, des
pués de cinco años en que no se 
conseguía ni para pagar los 
gastos de recogida. Los dos úl
timos años, los olivareros, por 
culpa de la sequía, sólo reco
gieron 10.000 toneladas, cuan
do solamente la media de una 
año normal se sitúa en torno a 
las 15.000 toneladas. 

Según manifestaciones de 
los agricultores, la cosecha de 
este año es excelente. Para To
más Casado, presidente de la 
Cámara de Morata de Tajuña, 
«la cosecha se presenta como 
muy buena en cuanto a canti
dad, pero en los pueblos donde 
no se ha tratado contra la mos
ca la aceituna está tocada, se 
cae, y los daños son grandes, 
ya que cuesta más recogerla 
del suelo que el valor del pro
ducto. Este problema lo tene
mos bastantes pueblos que no 
rayan con la provincia de To
ledo y que no entraron en la 
«franja de seguridad» dentro 
del plan nacional contra la 
mosca». 

La crisis del olivar se puede 
paliar momentáneamente con 
la buena campaña que se aveci
na, porque los últimos cinco 
años han sido malos. Cifras re
presentativas son las de la coo
perativa de Campo Real, que 
viene molturando un año nor
mal tres millones de kilos, y du
rante estos tres último años no 
se ha pasado de 1,5 millones de 
kilos, nos comenta el socio Luis 
Francisco Fernández Vega. 

LA ACEITUNA, TOCADA 
POR LA MOSCA 

Este año, durante el mes de 
septiembre y dentro de la cam-

La campaña de recogida de aceituna se iniciará a principios de enero y terminará a finales de febrero 

Frente a la buena cosecha surge la preocupación por los excedentes, 
uno de los «males» del sector 

paña nacional contra la mosca, 
se trató una amplia zona de la 
provincia con sistema de fumi
gación por avioneta para preve
nir al olivar contra la plaga de 
la mosca. Los objetivos eran 
conseguir una línea divisoria 

para que la plaga que viene de 
las provincias del Sur no pasara 
a los pueblos interiores de la 
provincia. 

La franja de seguridad co
rrespondía a los pueblos de Vi-
llaconejos, Belmonte, Colme

nar de Oreja, Villarejos, Val-
daracete y Villamanrique. La 
extensión fumigada correspon
día a 6.000 hectáreas, y el pre
supuesto de la campaña ascen
dió a 1.589.875 pesetas, coste to
tal del tratamiento en las dos 
fases, y estuvo a cargo de los 
servicios de plagas del Ministe
rio de Agricultura. 

Aparte de esta campaña na
cional, la Dirección Territorial 
de Agricultura organizó una 
campaña provincial con la co
laboración de las cámaras loca
les de los pueblos de Fuenti-
dueña, Estremera, Brea de Ta
jo, Carabaña, Valdilecha, Cam-
po R e a l y P i n t o . E l 
presupuesto de esta campaña 
ascendió, sólo los productos in
secticidas, a 303.025 pesetas, y 
los agricultores de las zonas se 
encargaron de fumigar los oli
vos. El resultado del trata
miento de la campaña provin
cial ha sido relativo, pues al ser 
un tratamiento terrestre, lo 
tienen que hacer todos los agri
cultores para que sea efectivo. 
Las hectáreas tratadas por este 
sistema fueron 6.000. 

En toda la provincia no se 
trataron 11.000 hectáreas, y los 
efectos y diferencias entre 
unas zonas y otras son bastante 
notorios. 

A pesar de que el producto 
se daba por parte del Ministe
rio de Agricultura, hubo pue
blos como Torrejón de Velasco 
que rechazó el producto por 

UNA RECONVERSIÓN NECESARIA 
El plan de reestructuración del olivar y de 

reconversión de comarcas olivareras depri
midas, aprobado por la Administración en el 
mes de abril, se encuentra sin ponerse en 
práctica en la provincia. Las razones de esta 
falta de interés por parte del sector son va
riadas. Desde que el plan fue concebido para 
zoaas donde el olivar tiene importancia en 
relación con la producción hasta los proble
mas concretos que presenta la provincia, co
mo son la diversificación de las parcelas, 
propiedad de la tierra, pues la mayor parte 
son arrendados, e incluso que el olivar en la 
zona es marginal. 

Los cierto es que aunque la reestructura
ción del olivar mejorable atañe poco a la 
provincia, lo referido a la reconversión y 
posibles alternativas a terrenos que ahora se 
encuentran de olivos sí que tiene sentido y 
utilidad. 

Actualmente, la poca rentabilidad del oli
var se debe tanto a que los terrenos donde se 
encuentra son pobres como a que no se hacen 

bien las labores. Es el problema de no sacar 
beneficios y, por tanto, no se invierte. Hay 
pocos agricultores que abonen las 23.000 hec
táreas de olivos que hay en la provincia; 
tampoco se tratan a todos los olivos y se 
hacen las demás faenas agrícolas. La mayo
ría se contentan con podar, pasar el cultiva
dor y, de vez en cuando, echar algo de herbi
cida. 

Los agricultores son reacios, sin embargo, 
a buscar alternativas a los olivos con produc
ción mínima, y todo esto apoyados porque 
siempre lo han visto, además de la descon
fianza de los créditos, debido a que el campo 
se encuentra endeudado en un 70 por 100 de 
lo que produce. 

La reconversión del olivar en la provincia 
irá encauzada a una reconversión mista de 
olivar-pastizal para que no se pierda el árbol; 
en definitiva, aprovechamiento ganadero 
con leguminosas forrajeras o la sustitución 
por almendros o cereal donde sea posible. 

falta de medios para tirarlo. 
Sin embargo, la mayoría de los 
pueblos que ahora están afec
tados se quedaron sin tirar el 
caldo por falta de presupuesto. 

PREOCUPACIÓN 
POR LOS EXCEDENTES 

La campaña de recogida de 
la aceituna comenzará dentro 
de unos días, a principios de 
enero, y durará hasta finales 
de febrero. El que la aceituna 
haya madurado deprisa es de
bido a que se encuentra tocada 
por la mosca. Esto no hará ade
lantar la campaña ni se reduci
rá el tiempo de recogida, por
que la recolección se hace, en 
gran parte, a tiempo parcial. 

La preocupación de los agri
cultores es los excedentes de 
aceite, que actualmente tiene 
el FORPPA. De los 117.000 mi
llones de pesetas, póliza suscri
ta por el FORPPA con el Ban
co de España, sólo a los «stock» 
de aceite corresponden 50.000 
millones de pesetas, que supo
ne un inmovilizado que cada 
día causa millones de pérdidas. 
El problema se agrava con la 
gran cosecha anunciada para 
este año en las provincias espe
cíficamente olivareras, y se 
calcula que la producción na
cional pasará del medio millón 
de toneladas. 

La incertidumbre de los 
agricultores viene dada por 
ver si se mantienen los precios 
de campaña, de 169 pesetas ki
logramo de aceite. La preocu
pación de que los precios se 
mantengan es a nivel de los 
agricultores individuales. Para 
Julio Sánchez, agricultor de 
Morata de Tajuña, considera 
que la situación del olivar ha 
sido siempre de marginación. 
Lo que hace falta es que los 
pfecios se mantengan. Así, en 
el año 74 se pagó el kilo de 
aceituna a 22,5 pesetas, que era 
más que ahora el de 40 pesetas 
kilo. Mientras no haya una po
lítica seria de control en lo que 
se produce y consume, habrá 
fraude. Aquí no se sabe si se 
compra aceite puro o aceite 
virgen, y eso no se puede per
mitir porque la diferencia es 
muy importante y los que pa
gamos en última instancia so
mos los agricultores. Una polí
tica de control de grasas es 
fundamental para sacar a flote 
al olivar en general. Si no, el 
olivar no sera rentable de nin
guna manera. 

Alfredo VAL MARÍN 


